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文体新闻 体育

132比108，昨晚上海久事男篮客场大比分击败

天津队，豪取13连胜。带领大鲨鱼客场奏凯的，当

然是目前CBA最炙手可热的外援洛夫顿，这位全能

战士砍下43分18个篮板6次助攻3次抢断，他的发

挥也成了对手的噩梦。不过在刷新连胜纪录的同

时，大鲨鱼也不得不面对一个隐忧了：洛夫顿的表

现如此抢眼，下赛季他还能留在上海吗？

重型坦克
大鲨鱼能够从常规赛第一阶段的1胜9负，变

成第二阶段开始后至今的13连胜，一大原因就是外

援洛夫顿的到来。身高不到2米，体重却达到130

多公斤，洛夫顿简直就是一辆重型坦克。比他高的

没他快，比他快的没他壮，比他壮的好像CBA还没

出现……虽然洛夫顿在体重和力量上有巨大优势，

但他在球场上并不喜欢个人蛮干，还拥有出色的技

术、球商以及团队意识，这样的小胖怎么可能防住？

果不其然，昨晚洛夫顿在场上如入无人之境，

最终砍下43分创造个人新高，18个篮板也追平个人

CBA纪录——如果不是胜负提前失去悬念被早早

换下，洛夫顿的数据还会更加惊人。其实天津队第

三节一度把比分追至只差5分，但是等洛夫顿重新

披挂登场，分差很快就重新回到了20分以上。赛后

天津队主教练张庆鹏无奈地表示：“他的能力太强

了，可能CBA所有的球队都在研究怎么防守他，但

是我们还没找到合适的方法。”

盘活全队
如今的洛夫顿，足以称得上是大鲨鱼历史上第

二位有强大统治力的球员，上一个是姚明。虽然两

人的球风完全不同，但两人有一点很相像，那就是

技术出色、球商过人。此外，和当年的姚明一样，如

今洛夫顿也非常受到CBA球迷的追捧，因为他的打

球风格很另类，表演性、观赏性十足。昨晚的比赛

中，许多球迷就在网上夸奖洛夫顿：小胖第一年统

治力比萨林杰还强，洛夫顿应该能碾压所有亚洲内

线，强烈建议中国男篮归化洛夫顿……目前正在进

行的CBA全明星球员投票中，洛夫顿在外援中的得

票数也非常领先，不出意外的话，今年的CBA全明

星周末上，他会让更多球迷欣赏到自己的表演。

昨晚大鲨鱼代理主帅卢伟赛后表示，下半场对

手疯狂追分的时候，正是洛夫顿的上场改变了局

势。卢伟还透露，洛夫顿之所以越来越适应CBA的

节奏和强度，是因为他在打法上也作出了积极改

变：“他刚来的时候其实是很想证明自己的，很多时

候想靠个人能力去解决问题，所以我要把他的观念

改变过来，争取用他的个人能力把全队盘活。他比

较年轻，也很听话，除了在进攻上能够为队友创造

机会，他在防守上也是里外都能兼顾，这对球队很

重要。”

征服球迷
有身体、有技术、有能力、有拼劲，而且打球冷

静、性格和善，这样的洛小胖怎能让人不爱？尽管

才来了两个月，但洛夫顿已经征服了上海球迷，大

鲨鱼确实是捡到宝了，不过明年还能留住他吗？有

优先续约权的存在，只要大鲨鱼不同意，洛夫顿是

无法被其他CBA球队挖走的。不过隐忧仍然存在：

在CBA练级后的洛小胖如果被NBA球队看上，那么

大鲨鱼也只能忍痛割爱了。前车之鉴不是没有，

2016—2017赛季和“寂寞大神”弗雷戴特一起助大

鲨鱼获得常规赛第三名的“小熊”亚布赛莱，就是在

大鲨鱼证明自己之后被NBA挖走的。

不过话说回来，洛夫顿明年在哪里打球的事可

以之后再说，至少本赛季，大鲨鱼球迷可以继续欣

赏他的表演，看看他能够带队把连胜纪录延续多

久，看看他能够带领大鲨鱼在季后赛游多远。

本报记者 李元春

过程一波三折
早在去年12月2日，中国足

协就公示了职业联赛准入第一批

完成债务清欠俱乐部名单，当时

仅有41支队伍。长春亚泰、武汉

三镇、沧州雄狮3家中超俱乐部

和梅州客家、广州队、广西平果哈

嘹、南京城市、延边龙鼎、黑龙江

冰城6家中甲俱乐部未出现在名

单上。经过积极努力，最终大部

分俱乐部都“涉险过关”。

在准入的过程中，中超球队

沧州雄狮的命运可谓一波三折。

他们曾经出现在中国足协的第二

批完成清欠的俱乐部名单上，但

遭遇到多位被欠薪球员的公开质

疑。后来又一度传出有大额资金

到账，可以补发欠薪的消息，沧州

雄狮球员也发出公开信，表示已

经和俱乐部就过往欠薪事宜达成

和解，希望中国足协能够让俱乐

部通过准入，但最终还是被拒之

门外。事实上，广州俱乐部和湖

南湘涛也都曾经出现在第二批

清欠名单上，但都未能通过准入，

由此也可以看出中国足协严格准

入，迈向规范化的决心。

金元泡沫破裂
广州队的结局可能最令人唏

嘘，作为金元足球时代的代表，广

州队曾经八次夺得中超联赛冠

军，两次夺得亚冠联赛冠军。随

着金元泡沫的破裂，昔日“八冠

王”威风不再，2022赛季降入中

甲。然而凭借恒大足校培养的年

轻球员，广州队依然能够艰难求

生，在中甲站稳了脚跟，上赛季更

是高居第三，一度有望重返中

超。但随着未能通过准入，“八冠

王”也就此在中国足坛消失。队

内众多极具才华的年轻球员一定

是各俱乐部争抢的对象。

三家俱乐部未能准入也意味

着，没有意外的话，去年在中超倒

数第二名而降级的梅州客家将能

幸运地重返中超联赛，在去年乙

级联赛中名列第三、第四的深圳

青年人、陕西联合则会递补进入中

甲联赛；西安崇德荣海、泉州亚新、

长春喜都将递补参加中乙联赛。

球迷纷纷点赞
中国足协新闻发言人表示，

这三家俱乐部未能获得准入资格

主要有三方面原因：第一，根据俱

乐部提供的国际国内欠薪禁令案

件和国内纠纷、仲裁案件的支付

凭证，以上俱乐部存在支付比例

严重不足问题；第二，针对准入

公示期内的投诉，以上部分俱乐

部存在未解决债权人的合理投

诉债务问题；第三，根据对俱乐

部经营风险的全面排查，以上部

分俱乐部被列为失信被执行人，

未出具充分证据材料以证明俱

乐部自身有应对经营风险或债

务偿还的能力。

对于中国足协这次“动真格”

的行动，众多球迷纷纷点赞：准入

制度不再是走过场，对将来俱乐

部的欠薪等行为将具有极大的震

慑作用。中国足协新闻发言人在

接受采访时则表示，足协按照准

入相关要求，严格、依规、按时完

成各项审核工作，下大力气重点

审核行业内债务问题，尽最大努

力保护从业者合法权益。

本报记者 关尹

随着2025赛季转会窗口打

开，申花俱乐部的新援也揭开面

纱。昨天下午俱乐部确认，与巴

西塞阿拉足球俱乐部达成转会协

议，27岁的巴西前锋绍洛 ·米内

罗加盟申花（见右图），填补马莱

莱离开后的空缺。据塞阿拉方面

透露，米内罗的转会费为95万美

元。米内罗也是新赛季中超官宣

的第一位新援。

27岁的米内罗身高1.84米，

出道于家乡球会乌贝兰迪亚俱乐

部，2017年完成职业生涯首秀。

2019年4月，米内罗加盟巴西沃

尔塔雷东达俱乐部，出场22次打

入10球。2020年9月，米内罗转

会加盟巴甲塞阿拉俱乐部，两年

中出场 49次打入 12球，并于

2021年7月转会日本J联赛俱乐

部横滨FC，两个赛季中出场44

次打入10球。2023年8月，米内

罗重返当时跌入巴乙的塞阿拉俱

乐部。2024年，米内罗共代表塞

阿拉队各项赛事出战46场，其中

巴乙联赛38轮出场30次，打入

11粒进球送出6次助攻。在上赛

季末冲甲关键战中，米内罗4场

比赛打入5球送出2次助攻，帮助

塞阿拉取得四连胜重返巴甲。

尽管身材高大，米内罗却不

属于要队友喂饼的站桩式前锋，

而是擅对抗，具备单兵突破能力，

自己可以创造破门机会。而且，

他能胜任中锋、边锋等多个位置，

丰富申花进攻端的战术打法。由

于路易斯、特谢拉等外援也讲葡

萄牙语，米内罗加盟后，申花组成

了葡语攻击线。尤其米内罗与路

易斯有望形成互补，前者身体更

强，速度更快，同时具备单兵作战

能力，后者把握机会能力强，射术

出众，同时乐于配合。

按照计划，申花全队将于1

月9日至27日赴海口集训，完成

体能储备和战术演练。球队还将

与大连英博、青岛西海岸、北京国

安和天津津门虎进行热身赛。其

间，由于国足展开集训，朱辰杰、

蒋圣龙、徐皓阳、汪海健、杨泽翔

等几名国脚将暂时离开球队。2

月7日，申花将与海港在昆山奥

体中心争夺2025年的超级杯。

伴随米内罗的加盟，申花正在加

紧完成新赛季的阵容拼图。在中

后场位置上，很可能还将有新援

加入。 本报记者 金雷
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三家职业俱乐部被取消职业联赛资格

足协这次动真格了

巴西前锋米内罗加盟申花

他比马莱莱强在哪

很多球迷都以为中国足
协颁布的联赛准入制度只是
“说说而已”“做做样子”，但
新一届足协领导班子看来是
“说到做到”。昨天，中国足
协公布了2025赛季职业联赛
准入名单，共有49家俱乐部
通过准入，不过中超河北沧
州雄狮俱乐部、中甲广州俱
乐部、中乙湖南湘涛俱乐部
都因为欠薪等问题，没有通
过准入，从而无法获得职业
联赛资格。在足协的名单公
布之后，三家俱乐部相继
发布公告，宣布解散。
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■ 赢球后洛夫顿向现场观众致意
本报记者 李铭珅 摄

■ 广州队难以恢复元气令球迷失望 图 IC


